
Банки с иностранным капиталом объединились

Девять украинских банков с иностранным капиталом инициировали создание нового
сообщества "по сектору и цели" и надеются таким образом наладить более
эффективный диалог с властью и регулятором, чем это удавалось до недавнего
времени. 

Дочки иностранных банков создали Форум международных ведущих финансовых
учреждений. "Ключевыми характеристиками наших участников будут: репутация и
опыт",- торжественно пообещал глава совета директоров созданной организации,
председатель правления "Райффайзен Банка Аваль" Владимир Лавренчук, подчеркнув
при этом, что происхождение капитала банка будет менее принципиальным вопросом,
чем наличие у него опыта работы на международном рынке. 

Пока что в списке достойных оказались банк "Креди Агриколь", "Ситибанк (Украина)",
"ИНГ Банк (Украина)", "ОТП Банк", "Платинум Банк", Правэкс-Банк, "Райффайзен Банк
Аваль", УкрСиббанк и UniCredit Bank, но к концу года список расширится до двух
десятков банковских учреждений.

      

По словам Лавренчука, банки-основатели могут похвастаться, в первую очередь,
развитой сетью представительств в странах Центральной и Восточной Европы,
наиболее пострадавших от финансового кризиса, а следовательно - разнообразными
рецептами его успешного преодоления. "Было бы очень неплохо, если бы мы начали
применять у себя эффективные практики международных финансовых структур",-
уверен глава "Аваля". Дескать, многие меры, принятые центробанками и
правительствами других стран, еще не были использованы в Украине. 

"В царской России, а потом и в СССР железные дороги строили шире, чем в Европе, под
предлогом "улучшить обороноспособность". Но если мы по-прежнему будем следовать
этому принципу, далеко уехать не получится",- поддерживает глава набсовета
"Платинум Банка" Юрий Блащук. 
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В то же время, по его словам, иностранным мамам наших банков может пригодиться тот
нестандартный опыт, который приобрели их украинские дочки за последние два года. "У
них нужно учиться взаимодействию с регулятором и правительством, анализировать
деятельность СРО",- считает Блащук. 

"В трудные времена участники экономических процессов не могут себе позволить не
общаться между собой, как это происходило в Украине, когда регулятор регулирует,
парламент принимает законы, банки выдают кредиты, но каждый при этом сидит в своем
углу,- уверен Жан-Франсуа Варле, председатель набсовета УкрСиббанка.- Это сходило
с рук, пока все росло бешеными темпами, но для финансового сектора это все равно
очень опасно". Теперь же, по мнению Жан-Франсуа Варле, все участники процесса
просто обязаны уделять максимум внимания координации своих действий. 

Председатель правления банка "Креди Агриколь" Жак Мунье уверен, что одним из
первых шагов на этом пути должно стать окончательное введение международных
стандартов финансовой отчетности во всех финансовых учреждениях, в том числе и в
небанковских. "Решающим шагом Украины в направлении на международную торговлю
было вступление в ВТО в 2007 г.,- иллюстрирует Жак Мунье.- Аналогичным шагом в
присоединении к финансовому сообществу должно стать введение IFRS". В частности,
именно поэтому форум сначала создал рабочую группу, которая занимается
разработкой предложений для реализации этих шагов. 

Вторым приоритетным направлением своей деятельности участники форума считают
комплекс мероприятий по возобновлению кредитования украинской экономики -
детальная программа будет представлена узкому кругу иностранных инвесторов через
две недели в Лондоне на международной конференции, организованной Институтом
Адама Смита. По мнению председателя правления "ИНГ Банка (Украина)" Ханса
Гризеля, программа должна объединять три взаимосвязанных блока вопросов. 

"Первая задача - вернуть доверие вкладчиков к банковской системе, иначе негде будет
взять средства на кредитование, это общеизвестно. Вторая - изыскать возможность для
снижения процентных ставок по кредитам, чтобы сделать их доступными для
заемщиков. Третья - изменить законодательство таким образом, чтобы повысить
надежность банков и защитить права кредиторов",- перечислил Ханс Гризель. 

Детальный список законодательных инициатив, по его словам, будет обнародован после
получения принципиального согласия НБУ и правительства принять его во внимание и
учесть в дальнейшей работе.

  
  

Источник: ibank.ua
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http://ibank.ua/

